



HISTORIAS DE ESPERANZA DE CRISTIANOS PERSEGUIDOS

PREPARÁNDOSE PARA LA PERSECUCIÓN



Me asombra la cantidad de creyentes perseguidos en países difíciles quienes dicen no sorprenderse de ser perseguidos.

“Está en la Biblia”, dicen ellos. Sin embargo, no es así como yo pienso en la persecución. No espero ser perseguido. Nuestra cultura evangélica norteamericana tiende a enfatizar la salvación, la bendición y el consuelo. Algunos de los versículos bíblicos más buscados en Google son Juan 3:16 (“Porque de tal

manera amó Dios...”), Filipenses 4:13 (“Todo lo puedo...”) y Jeremías 29:11 (“...planes de prosperar...”).

La salvación, la bendición y el consuelo son parte de nuestra herencia como hijos de Dios. Pero también hay muchos pasajes en las Escrituras que hablan de ser odiados como Jesús fue odiado, de familias divididas por el mensaje de Cristo y de que seguir a Cristo es un camino estrecho y difícil.

Si no espero persecución, estoy renunciando a la



PERFIL: LO QUE DICEN LAS ESCRITURAS

Y seréis odiados por todos por causa de mi nombre, pero el que persevere hasta el fin será salvo. **(Marcos 13:13)**

“Ahora bien, el hermano entregará a la muerte al hermano, y el padre al hijo; y los hijos se levantarán contra los padres y los harán morir. Y seréis odiados de todos por causa de mi nombre.” **(Mateo 10:21-22a)**

Hermanos, no os extrañéis si el mundo os odia. **(1 Juan 3:13)**

Porque a vosotros se os ha concedido por amor de Cristo, no solo creer en él, sino también padecer por él. **(Filipenses 1:29)**

... a fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a él en su muerte. **(Filipenses 3:10)**

—
“ES MUY DIFÍCIL
PARA UNA PERSONA...
PERMANECER EN SU
COMUNIDAD PARA
DAR TESTIMONIO,
PERO ES MUY
IMPORTANTE”



Los cristianos en lugares donde el cristianismo no es aceptado esperan ser perseguidos. Los creyentes sabios le ayudan a otros a prepararse.



comunión con el cuerpo de Cristo. En este momento de mi historia en mi hogar norteamericano, es posible que no me enfrente a mucho más que un comentario despectivo. Pero ser parte del cuerpo de Cristo significa que cuando uno sufre, todos lo sentimos.

Cuando mi hermano en la India es golpeado por una multitud porque estaba en una reunión de la iglesia en casa, debo compartir su dolor. Cuando una hermana en China tiene demasiado miedo de ir a la iglesia porque sabe que las autoridades la están vigilando por las cámaras de seguridad, debo sentir ese miedo. Y cuando una viuda en Nigeria llora tras el asesinato de su esposo a manos de extremistas, debo llorar con ella.

Algunos de nuestros colaboradores en países donde los cristianos están bajo presión

están haciendo una labor increíble construyendo una iglesia resiliente, preparando a los creyentes para resistir la persecución. Un colaborador en México, Roberto, ha caminado junto a cristianos perseguidos durante décadas. Con el tiempo, ha desarrollado un programa de capacitación para equipar a los cristianos para resistir la persecución.

Roberto comienza ofreciendo una perspectiva bíblica sobre la persecución. “Nos damos cuenta de que desconocen lo que la Biblia enseña acerca de la persecución, lo que los lleva a cometer errores en la manera en la que responden y eso los convierte en un blanco fácil”, dijo Roberto.

Él lleva esta capacitación por toda Latinoamérica y recientemente regresó de Colombia, donde se reunieron con

Continued on next page ►



creyentes perseguidos de Colombia y Venezuela.

“Hemos visto que una vez que existe un conocimiento bíblico sobre la teología de la persecución, los desafíos que enfrenta la iglesia al final son resueltos por el poder divino de Aquel que es la cabeza de la Iglesia”, dijo.

Los cristianos en la India suelen enfrentar violencia como palizas, ataques a iglesias y violencia sexual.

Los pastores a menudo son acusados falsamente y pasan tiempo en prisión. Pero también existe algo que nuestro colaborador, Dev*, llama “persecución estructural”. Se trata de leyes federales y estatales diseñadas para marginar a las poblaciones cristianas.

En este entorno donde la persecución ocurre en muchos niveles, Dev cree que es crucial enseñar a los creyentes cómo enfrentar la persecución. Al igual que el programa de Roberto, sus talleres

comienzan con una base bíblica. Su equipo educa a los creyentes sobre lo que dice la Biblia acerca de la persecución, pero también acerca de cómo responder a ella según el ejemplo de Jesús. También hablan sobre cómo soportar la persecución sin volverse amargados.

En la práctica, Dev capacita a cristianos de toda la India sobre las leyes y sus derechos. “Muchos pastores y líderes cristianos desconocen lo que dice la ley sobre la libertad religiosa, no saben

Conocer bien las Escrituras (y tener acceso a ellas) es un aspecto de la preparación para la persecución.

“NO PROVOQUEN LA PERSECUCIÓN”

cómo hablar con la policía o los medios de comunicación, ni cómo documentar un incidente con fotos y videos”, dijo.

Otro aspecto de la capacitación implica actuar con sabiduría al compartir el evangelio. “No provoquen la persecución”, dijo Dev.

Es necesario ser sensible en un contexto diverso como el de la India. Debemos abstenernos de criticar innecesariamente a otros dioses y diosas, ya que esto podría herir los sentimientos religiosos. Debemos ser muy cuidadosos con nuestro lenguaje.

Evitar la persecución innecesaria es el primer paso para prepararse para la persecución, afirma un colaborador de ICR en Egipto. Abdul* y su equipo ministerial trabajan con cientos de personas que han abandonado el islam para seguir a Jesús. En lugar de realizar sesiones de capacitación en grupos grandes, este ministerio sigue un

modelo de discipulado, donde cristianos maduros se reúnen regularmente (generalmente una vez a la semana) con nuevos creyentes. Llegan a conocer profundamente a estos nuevos discípulos.

“Estamos en su vida”, dijo Abdul. “Así que conocemos bien su situación”. De esta manera, cuando un nuevo creyente le dice a su mentor que quiere compartir a Cristo con su esposa o con un compañero de trabajo, el mentor conoce el carácter de la esposa o el compañero de trabajo. Sabe si esa persona podría estar abierta a Cristo o si compartir abiertamente el evangelio podría causarle problemas al nuevo creyente egipcio.

“A esto lo llamamos discipulado holístico”, dijo Abdul.

Este año, están trabajando con 326 cristianos que fueron musulmanes.

Continued on next page ▶





Este ministerio ha descubierto que, si una familia se convierte a Cristo, experimentará menos persecución que si un solo miembro se convierte al cristianismo. Cuando un mentor trabaja con alguien que, interesado en el cristianismo, intenta involucrar a toda la familia (cónyuge, padres o hijos mayores) y ganarlos a todos para Cristo.

Otra manera de evitar la persecución innecesaria es no cambiar los hábitos culturales cuando alguien se convierte al cristianismo. Abdul lo llama la “cultura del marco”.

Un trabajador de campo de ICR lo explica así: “Se refiere a 1 Samuel 16:7. Su enfoque ministerial se centra en lo que el Señor busca (el corazón) y en dar al entorno humano lo que

busca (un marco). Nos centramos en las cosas que le importan a Dios. Es muy difícil para una persona de origen musulmán que encuentra la fe en Jesús, el permanecer en su comunidad para dar testimonio, pero es muy importante”.

El marco de la cultura incluye aspectos como la forma de vestir o el saludo. Las personas de origen cristiano en Egipto (cristianos coptos) solían decir “Buenos días” o “Buenas noches”. Un cristiano de origen musulmán puede decir “La paz sea contigo” según la tradición musulmana, sin comprometer su fe ni provocar persecución innecesaria.

Este enfoque funciona gracias al fuerte énfasis en el discipulado. Un nuevo creyente quizá no cambie su apariencia,

Los cristianos que cuentan con el apoyo de otros creyentes a menudo superan la persecución con mayor éxito.

pero será más cariñoso con su esposa y más comprensivo con sus compañeros de trabajo. Cuando quienes lo rodean noten las diferencias, probablemente estarán más abiertos al evangelio porque han presenciado el poder transformador de Cristo en la vida de su cónyuge o compañero de trabajo.

Incluso con todas estas estrategias, la persecución seguirá ocurriendo. Y ministerios como los de Roberto, Dev y Abdul están ahí para ayudar cuando eso sucede.

“Resolver un caso de persecución no se trata de ganar disputas legales; se trata de ser una luz en medio de entornos hostiles”, dijo Roberto. Resolver la persecución familiar no se trata de si tu padre, hermano o esposa no te persiguen; se trata de que la iglesia apoye a un hermano creyente que enfrenta persecución en su hogar o comunidad. En otras palabras, se trata de que la iglesia perseguida no deje de ser la iglesia. ■

**Nombres cambiados*

“SE TRATA DE QUE LA IGLESIA PERSEGUIDA NO DEJE DE SER LA IGLESIA”





CÓMO PODEMOS ORAR

Oremos para que no se sientan solos ni olvidados **(Mateo 28:20)**.

Oremos para que Dios una tu corazón al de ellos **(1 Corintios 12:26)**.

Oremos por perseverancia fiel **(Hebreos 10:32-36)**.

Oremos para que los creyentes estén preparados para la persecución **(1 Juan 3:13)**.

Oremos para que los creyentes respondan correctamente cuando se les pregunte **(1 Pedro 3:15)**.

Oremos para que la fe de los creyentes dé testimonio a sus perseguidores **(Lucas 6:27-31)**.

Oremos para que los creyentes perseguidos sepan que Jesús, al final, tiene la victoria **(Juan 16:33)**.

CÓMO PODEMOS AYUDAR

Una donación de cualquier monto capacita a los colaboradores de ICR para atender las necesidades inmediatas de persecución cuando ocurren, como ayuda médica, reubicación o reposición de pertenencias.



Puedes donar en línea o con el sobre incluido.



Teléfono: (888) 401-4298
Horario de oficina: 9 a.m. a 5 p.m. hora del Pacífico

ChristianResponse.org
ConnectUSA@ChristianResponse.org

P.O. Box 611, Lynden, WA 98264



Si deseas cancelar la suscripción a nuestro boletín informativo, idéjenos saber! Queremos ser buenos administradores de nuestros recursos.